

México, a la vanguardia en programas institucionales (El Financiero 17/06/11)

México, a la vanguardia en programas institucionales (El Financiero 17/06/11) Marcela Ojeda / enviada Viernes, 17 de junio de 2011 • AL y el Caribe tienen que avanzar más: BID. • No hay evidencia de desviaciones en el uso de los recursos. • Debe ser obligatoria la evaluación de los planes sociales. CUERNAVACA, Mor., 16 de junio.- América Latina y el Caribe tienen que avanzar más en la institucionalización de la evaluación de políticas públicas, donde México va a la vanguardia, destacó Koldo Echebarría, director general de la Oficina de Planeación Estratégica y Efectividad del Desarrollo del BID. El funcionario del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) agregó que todos los programas en los que esta institución participa demuestran un uso eficiente de recursos, y subrayó que mientras en la región el éxito de los programas es de entre 60 y 70 por ciento, la evidencia coloca a México por encima de ese nivel. Sin embargo, aclaró que la ejecución de programas es más costosa cuando el BID trabaja con autoridades descentralizadas y en sectores nuevos en los que no se tiene tanto conocimiento, como en el marco de reformas institucionales, seguridad ciudadana y cambio climático, que al ser programas más difíciles, la tasa de éxito también se dificulta más. En conferencia de prensa, detalló que en el monitoreo que el BID hace de los programas, no se han puesto de manifiesto desviaciones en el uso de los recursos respecto de las adquisiciones, bienes y servicios. Asimismo, anotó que los países de la región pueden seguir los pasos de México en hacer obligatoria la evaluación de programas sociales, creando organismos como el Coneval y reportando resultados en forma transparente al Congreso y a la opinión pública. Señaló que esto da consistencia entre los programas sociales y otras políticas que también impactan sobre la pobreza y la inequidad, siendo un factor muy importante para ampliar la institucionalización de la evaluación de políticas públicas en Latinoamérica y el Caribe. Dijo que hablar de evaluación es hablar de transparencia, de rendición de cuentas, de acceso de los ciudadanos a información sobre cómo se gastan los impuestos, y a partir de ahí tener opiniones más informadas sobre las opciones políticas que concurren en un sistema democrático, "por lo que ya se ve un progreso muy saludable de la institucionalización de la democracia. "Mecanismos como éstos ayudan a que la política se centre mucho más en resolver problemas; alejan la política de la ideología, de los prejuicios, de la inercia y ayudan a que se centre en un debate mucho más constructivo sobre cómo resolver los problemas de la gente y mejorar la calidad de vida", enfatizó. En el marco de la conferencia "Reduciendo la brecha: de la evidencia al impacto en las políticas públicas", Echebarría resaltó que en México, los proyectos financiados por el BID "se ejecutan de forma altamente satisfactoria; rápido, bien y de acuerdo con los costos y el calendario planificados". Anotó que aunque esto revela la capacidad de ejecución de México, de manera que es relativamente bueno en comparación con otros países de la región, quizás tampoco diga mucho, en virtud de nuestro país es relativamente más desarrollado que el resto.